



La chapelle du Yaudet au lendemain de la tempête Ciaran.

LE MOT DU MAIRE

La tempête Ciarán s'est abattue sur notre commune dans la nuit du 1er au 2 novembre 2023. Des records de vent à plus de 150 km/h ont été relevés dans le secteur. Heureusement, aucune victime n'est à déplorer à Ploulec'h. Quelques habitations ont subi des dommages légers (faîtages arrachés, ardoises déplacées...). À première vue, le pire semble avoir été évité. Cependant, des dizaines et des dizaines d'arbres sont tombés, transformant pour longtemps des jardins et les paysages. Des routes ont été bloquées temporairement. Surtout, environ 250 foyers ont été privés d'électricité pendant 5 à 10 jours : nombreux ont été plongés dans le noir (volets roulants électriques baissés), ont eu froid (plus de chauffage électrique, impossibilité de redémarrer le poêle ou la chaudière), ont perdu le contenu de leur congélateur, ont vu des appareils électriques griller complètement...

Les services publics ont fait leur maximum. Enedis a mobilisé des techniciens de toute la France (et même d'Irlande) pour renforcer ses équipes locales afin de rétablir l'alimentation électrique au plus vite. Avec l'aide des riverains, le service technique a débarrassé l'essentiel des routes en 2 jours. L'accueil a été assuré en mairie, y compris le samedi 4 et le dimanche 5, pour informer, discuter, offrir un café, proposer une douche, recharger les téléphones portables, permettre de télétravailler... Je tiens à saluer l'engagement permanent des agents communaux, notamment dans les périodes de crises comme celle-ci. Je remercie ceux qui ont spontanément proposé de revenir de congés pour aider, ainsi que les élus et les membres du CCAS qui se sont mobilisés.

La chapelle Notre-Dame du Yaudet, propriété communale, est le bâtiment le plus sévèrement touché de Ploulec'h. Elle a perdu environ un quart de sa toiture. Je remercie vivement Ludovic Poupon (cou-

vreur à Ploulec'h), Cédric Chestalain (charpentier à Trédrez-Locquémeau et Ploumilliau) et Sylvain Sury (ébéniste-restaurateur à Lanvellec) qui sont intervenus dès le 2 novembre pour débarrasser les gravats, sécuriser la charpente, déménager le retable de la Vierge couchée puis bâcher le toit (ce qui a nécessité de mettre en place une charpente provisoire). Nous allons maintenant travailler avec un architecte du patrimoine pour regarder précisément l'ensembles des dégâts et réparer convenablement la chapelle. J'espère que cela sera achevé dans les tous prochains mois.



Sylvain CAMUS

VIE SOCIALE

Colis des Aînés



Toutes les personnes qui résident sur la commune, ayant plus de 80 ans et n'ayant pas participé au repas du 22 octobre, sont invitées à venir retirer leur colis en mairie, aux horaires d'ouverture, à partir du 20 décembre 2023. Si vous êtes dans l'impossibilité de vous déplacer merci de prévenir la mairie, dès le 20 décembre 2023, un membre du CCAS vous pourra vous rendre alors visite.

Ateliers code de la route



Le CCAS organise le **20 mars 2024** au Patio de **14h30 à 17h** pour ses habitants, une session d'examen du Code de la Route **gratuite**, en partenariat avec la sécurité routière et Groupama.

L'objectif de cette démarche ?

- Actualiser les connaissances relatives au code de la route
- Sensibiliser les seniors à la circulation, aux nouvelles réglementations et à la prévention routière
- S'entraîner puis se mettre en situation de repasser le code de façon ludique.

Les inscriptions se font en mairie au 02 96 46 10 00 et sont réservées aux Ploulec'hois à partir de 70 ans.

VIE DES ASSOS

Club des Archers

Le Championnat de France 3D par équipe a eu lieu les 7 & 8 octobre 2023 dans le Cher. 39 équipes étaient sélectionnées pour ce Championnat. L'équipe de Ploumilliau Ploulec'h, composée de Alexis HENRY (Arc compound avec viseur), Gilbert KRAVTSOFF (Arc Droit) et Patrick JUMPERTZ (Bare bow), était classée 37ème sur 39. Ces archers se sont « accrochés » et ont terminé à la 19ème place. Belle remontée, BRAVO à eux trois. Ci-dessous, quelques mots de Patrick Jumpertz (capitaine) : « Nous n'avons pas à rougir de notre classement, 19ème sur 39 en partant 37ème pour une première expérience, personnellement je suis fier de notre équipe. L'entente a été superbe, nous avons passé de très bons moments ensemble. Merci à tous de nous avoir permis de participer à ce championnat, nous sommes fiers de notre maillot que nous avons porté bien haut. Merci au club, merci aux mairies de Ploulec'h et Ploumilliau et à notre partenaire (Kevin paysage) qui ont cru en nous et nous ont permis de vivre cette belle aventure. » Cette année (saison 2023-2024), le club enregistre une nette progression du nombre de licenciés : 54 archers (42 hommes et 12 femmes). Dans cet effectif, nous avons le plaisir d'accueillir 12 jeunes. Toute personne souhaitant découvrir le tir à l'arc peut venir nous rencontrer lors des entraînements en gymnase :

- A Ploulec'h le lundi de 18h à 19h30 et le mardi de 19h15 à 21h
- A Ploumilliau le jeudi de 18h à 22h et le samedi de 10h à 11h30.

Il est également possible de nous contacter par mail aux adresses suivantes : archerscotesdesbruyeres@gmail.com, contact@archerscotebruyeres.bzh



Anniversaire de la chorale



En février 2024 la chorale La Clé des Chants de Ploulec'h fêtera ses 10 ans. Pour cette occasion, les choristes de La Clé des Chants et leur cheffe de chœur, Catherine Doumeng, vous offriront :

« **Un fol après-midi de chansons** » le 4 février 2024 au Patio à partir de 15h.

Au programme : des chansons, durant au moins 3h, par 5 chorales : La clé des Chants, Anouna, Salle de Bains, Chabada et Sabor Hispano.

Des intermèdes pour échanger autour d'une collation. Des invitations à accompagner les chorales, avec simplement le plaisir de chanter ensemble. Cet après-midi est le cadeau que les chanteurs de la Clé des Chants veulent offrir à tous et, en particulier, à celles et ceux qui, depuis 10 ans, ont cru en eux et les ont soutenus en venant les écouter lors de leurs concerts.

Les 30 choristes répètent tous les mercredis de 17h30 à 19h à la salle polyvalente rue de Kerissy.

Chaque fois qu'ils le peuvent, ils représentent Ploulec'h dans des concerts et participent aussi à l'animation de la commune en y organisant des concerts, généralement pour des œuvres caritatives.

Le « **fol après-midi de chansons** » est cadeau, cela veut dire **gratuit** et chacun est libre de venir à l'heure qu'il souhaite et pour le temps qu'il veut : les chœurs seront là et ils chanteront pour vous et avec vous !

Vous serez les bienvenus.

SOLIDARITÉ

Concert Chapelle

Comme beaucoup d'entre nous, le 2 novembre au petit matin, après une nuit très agitée, nous nous sommes levés et avons ouvert nos volets dans l'angoisse dans ce que nous allions voir. Nous fûmes dévastés en découvrant par la fenêtre notre belle chapelle, Notre Dame du Yaudet, à moitié nue, éventrée par la violence des vents de la tempête Ciaran.

Cette chapelle a fasciné mon enfance. Depuis presque 4 ans, nous sommes voisines et l'été dernier Adrien et moi nous nous y sommes mariés.

Etant tous deux musiciens, l'idée de faire un concert dans le but de sensibiliser les gens et de faire un appel aux dons pour sa restauration, apparut comme une évidence.

Après avoir partagé notre envie de lui rendre hommage en musique, auprès des élus de Ploulec'h, nous vous invitons donc à venir nous écouter le jeudi 4 janvier 2024 à 18h à la grande salle du Patio. Nous vous présenterons un programme musical autour de la Vierge et de la Nativité, au chaud et au sec, avec la possibilité de partager un verre de l'amitié.

Violaine et Adrien Mabire-Le Chenadec

Panneau Pocket

Afin de vous tenir informé des actualités et des différentes alertes de la mairie, pensez à télécharger Panneau Pocket sur votre smartphone ou tablette !



VIE LOCALE

Bibliothèque

Les nouveautés suivantes sont à découvrir à la bibliothèque municipale : Jean-Baptiste Andrea « Veiller sur elle » (Prix Goncourt), Martine Delerm « Se reparler de Marguerite », Sebastian Barry « Au bon vieux temps de Dieu », Sorj Chalandon « L'enragé », Dimitri Rouchon-Borie « Le chien des étoiles », Audur Ava Olafsdottir « Eden », Amélie Nothomb « Psychopompe », Jean Hegland « Rappelez-vous votre vie effrontée », Virginie Grimaldi « Une belle vie », Marie-Bernadette Dupuy « Le moulin du loup, tome 1 », Marie-Bernadette Dupuy « La ballerine de l'ombre », Marie-Bernadette Dupuy « Les coeurs apaisés », Daniel Cario « Les forçats du pays pagan », Frank Thilliez « La faille », Pierre Bailly « La foudre », Antoine Albertini « Un très honnête bandit », James Lee Burke « Les jaloux », Louis L'Amour « Hondo », John Brownlow « L'agent Seventeen », Serge Joncour « Chaleur humaine », Delphine Minoui « L'alphabet du silence », Pierre Lemaître « Le silence et la colère », Douglas Kennedy « Et c'est ainsi que nous vivons », Guillaume Cliquot « Prenez-moi pour une conne », Jim Fergus « May et Chance », Julie Birmant/Clément Oubrierie « Dali. Avant Gala » (BD), Etienne Davodeau « Loire » (BD), Lomig « Au coeur des solitudes » (BD), Beatriz Lema « Des mots à dire » (BD).

Tous les lecteurs ont désormais également accès à la dernière sélection du prix Louis-Guilloux, dont le livre lauréat, «Les Contemplées», de Pauline Hillier, en attendant l'édition 2024, qui sera lancée au printemps.

La bibliothèque est ouverte le mardi, de 16h30 à 18h30, le mercredi, de 15h30 à 16h30 et le samedi, de 10h30 à 12h. Fermeture les jours fériés et le mercredi, pendant les vacances scolaires. L'inscription est gratuite. Les personnes souhaitant devenir bénévoles peuvent se faire connaître lors des permanences ou adresser un message à bibliotheque@ploulec.fr

MARCHÉ

Vendeur de Thé



Habitant de Lannion et passionné de photographie navale M. Jean-Yves NICOL est présent sur le marché de Ploulec'h tous les mardis. Il y vend du thé, de l'encens et à partir du 5 décembre 2023 du café pur arabica en provenance du Pérou. M. NICOL s'est lancé dans cette aventure parce qu'il adore le thé et que c'est un produit bon pour la santé mais c'est avant tout pour promouvoir les produits des « petits » producteurs bretons. S'installer sur le marché de Ploulec'h est pour lui une façon de retrouver ses origines. En effet, sa grand-mère est née à Ploulec'h dans la petite ferme en face de la chapelle Saint-Herbot, son grand oncle est également inscrit sur le monument aux morts de la commune.

Rectificatif

Une erreur s'est glissée dans le dernier numéro du BIP. Le numéro d'Enora LE GRAND, ostéopathe de la maison médicale est le : 07 86 47 10 28.



AGENDA

DÉCEMBRE

16 : « Noël en flête » *au Patio*

19 : le marché fête Noël *sur la place de la mairie*

JANVIER

4 : concert pour la chapelle du Yaudet *au Patio*

5 : conférence Ayurvéda *au Patio*

12 : voeux de la municipalité *au Patio*

FEVRIER

4 : anniversaire de la chorale La Clé des Chants *au Patio*

10 : stage et soirée dans latine *au Patio*

16 : soirée Irlandaise au profit du Téléthon *au Patio*

17 : match d'improvisation de théâtre *au patio*

24 : soirée Karaoké *au Patio*

MARS

3 : salon du vinyle *au Patio*

9 et 10 : stage de tango *au Patio*

16 : pièce de théâtre *au Patio*

20 : atelier code de la route *au patio*

23 : soirée années 80 *au Patio*



ETAT CIVIL

DÉCÈS

Jean LE ROUX le 10/10/2023 (doyen de la commune)

N° 11 - Décembre 2023-

Bulletin d'Information de Ploulec'h

Directeur de publication : Sylvain Camus

Mise en page et rédaction : Cécile GUILLOU

Impression : Publitégor

Ont participé à ce numéro : les membres de la commission communication, Violaine et Adrien Mabire-Le Chenadec, le club des archers, la chorale La clé des Chants

Crédits Photos : Chorale La Clé des Chants

RENCONTRE avec Rachel ALLAIN

(Conseillère
municipale)



Originaire de Plestin Les Grèves, je n'ai jamais quitté le Trégor. En novembre 2018, je suis venue vivre à Ploulec'h. J'exerce la profession de comptable au sein de l'entreprise ARMOR GEOTHERMIE à Lannion. Un article paru dans le Trégor, a attiré mon attention au sujet des élections municipales de 2020, de ma commune d'adoption. Je me suis rendue à la réunion organisée par Sylvain Camus qui souhaitait constituer une liste de candidats. A l'issue de cette réunion, je me suis lancée dans l'aventure, en déposant ma candidature. Je suis membre de la commission « Finances et Personnel » mais également active au sein du CCAS

(Centre Communal d'Action Sociale). Le repas des aînés est un agréable moment de partage et de gaieté. La distribution des colis des aînés me permet d'aller à la rencontre de personnes qui sont dans l'impossibilité de s'y rendre. J'aime aller à leur contact, les écouter raconter l'histoire de leur vie, leur apporter un peu de réconfort et d'attention le temps de ma visite. Je participe aussi aux collectes organisées par la banque alimentaire au sein de la grande surface de notre commune où je peux constater la grande générosité des clients. Cela me plaît de participer à la vie de la commune. Il fait bon de vivre à Ploulec'h.

Charte d'accueil de la Mairie de Ploulec'h

Pour mieux vous accueillir et vous assurer un service de qualité,

Nous nous engageons à :

- Mettre la qualité de service rendu, au cœur de nos préoccupations
- Vous accueillir avec respect et courtoisie
- Faire preuve d'équité dans l'accueil des usagers et le traitement des demandes
- Ecouter et satisfaire votre demande dans le respect du cadre réglementaire
- Transmettre une information adaptée sur la prestation demandée ou vous orienter vers le service concerné

Nous vous remercions de :

- Faire preuve de respect et de courtoisie envers le personnel et les autres usagers
- Enoncer clairement votre demande
- Fournir l'ensemble des documents nécessaires au traitement de votre demande
- Accepter que les réponses apportées traduisent la réglementation en vigueur
- Respecter les lieux et les règles de vie en commun

